
苏宁 8 大攻略打造“史无前例”促销季

“我们不是玩噱头，是势在必行！ ”

单月 100 店新开、跨年 300 亿采购、220 款特供机型、

200万顾客关怀计划……

进入 12 月，自 9 月连续发起三轮促销战后，苏宁电

器一改“温婉”策略，利剑出招。“我们将延续 20 周年庆典

的攻势，决心将 12 月打造成为消费者买电器的狂欢月。 ”

11 月 30 日，在苏宁电器 20 周年盛典月新闻发布会上，苏

宁电器相关负责人这样对外表示。 据悉，这场在新浪微博

开设了直播区的新闻发布会， 包括苏宁电器副董事长孙

为民等高层悉数出席，吸引了 5 万余名网友追捧，足见人

气之盛。

20年磨砺， 苏宁变身家电连

锁“带头大哥”

记者了解到，苏宁之所以底气如

此十足， 与来自全国电器厂商的支持

密不可分。 经过 20年的沉淀，苏宁电

器已从当年电器连锁偏安一隅的小老

弟，一跃成为国内电器连锁的“带头大

哥”，其“服务是苏宁电器唯一的产品”

企业宗旨更是赢得了消费者的广泛赞

誉。“远的不讲，就拿湖南苏宁电器为

例，进入长沙仅仅 6年，买电器到苏宁

已经成为众多湖南人的消费惯性。”湖

南苏宁电器总经理夏卫华说。

这还与苏宁电器坚持新店开拓

战略息息相关。 资料显示，截至 11

月 28 日，苏宁在大陆、香港和日本

的总店数已经达到 1283 家（香港

23 家、东京 8 家），还计划在 12 月

份新开店面 70家（香港 2 家），重张

店面 30多家，全月开业店面 100 多

家。如此一来，到 2011年初，苏宁电

器总店面将突破 1350余家。

凭借快速稳健的发展、 优秀的

经营业绩和成熟的品牌形象， 苏宁

电器的市场操作能力已无可置疑。

“厂家必须跟着苏宁电器的节

奏来，不然会在大卖场失去江山。 ”

有业内人士表示。 在活动现场播放

的宣传片中，LG、联想、海尔、美的、

中国联通、海信、夏普、博西、三星等

众多全球知名品牌董事长给予苏宁

20周年亲笔祝词和寄语即为证明。

打造“史无前例”促销季势在

必行

“12 月的促销季，我们不是玩

噱头，是势在必行。 ”面对记者的提

问，夏卫华肯定地说。 记者注意到，

素来儒雅沉稳的他，这次显得有些

“锋芒毕露”。

业内分析认为，苏宁电器即将

在 12月 26日迎来 20 周年庆典，本

来就是不错的促销由头。加上 12月

历来是商家促销的旺季，市民购物

热情和愿望大增，都在一定程度上

给力了苏宁决策层的信心。

夏卫华还称， 苏宁电器自成立以

来， 一直得到了广大消费者的厚爱，

“总部拿出如此多的资源和促销力度

回馈消费者，是势在必行，一点都不觉

得意外。”这位苏宁电器的“老口子”还

向记者透露，“这个时候不拿出实际行

动，是对社会不负责任的表现。 ”

有观察人士还表示，2009年，苏

宁已经成功实现了销售规模行业绝

对领先地位，在虎年 12月强力推出

20 周年促销盛典月，意旨在打造消

费盛宴的同时，加速推进连锁网络、

销售规模的“大跃进”，彻底奠定苏

宁电器行业领跑的绝对优势地位。

线上 +线下联动促销盛典月

据苏宁电器总裁金明介绍，苏

宁将在这场“史无前例”的感恩促销

活动中， 将祭出八招回馈消费者。

具体而言，这八招是：跨年 300 亿大

单采购， 单月 150 亿惠卖；30 亿全

品类联合让利计划 ；20 款专供

+200款特供产品专属方案；海内外

联动促销计划；工程、团购渠道促销

计划；200 万顾客关怀服务计划；跨

地域跨年演唱会计划； 苏宁易购超

级折扣计划等八大营销攻略。

“肯定的讲，我们这次活动是

苏宁成立以来最大的一次促销活

动，”夏卫华告诉记者，“这也在很大

程度上彰显了苏宁的实力和业界地

位。 借用苏宁电器副董事长孙为民

的话说，这次促销活动，其时间跨度

之长，前所未有；地域范围之广，前

所未有；渠道渗透之多，前所未有；

资源力度之大，前所未有。 ”

记者获悉，彩电、空调、冰箱、

洗衣机、电脑、数码等产品是此次

苏宁促销的主要门类， 如三星电

视、美的空调、西门子专供冰箱及

摩托、三星手机等都将在盛典月中

有重磅促销武器推出，其他如中央

空调、净水系统、家庭影院等，参加

团购和工程机还可享受到 8 折左

右的折扣。

苏宁易购也将热闹非凡。据悉，

这个苏宁花重金打造的 B�TO�C�购

物网站，单日独立 IP 访问量已经突

破 50万左右。“12月 8日、9日两天

时间里，苏宁将推出整点秒杀活动，

最前沿的时尚数码、单反相机、诺基

亚N8系列手机等都将参演。 ”夏卫

华说，“我们还将开辟 99 元专区，并

设置了 3D电视等奖项。 ”

“在盛典月期间，苏宁客户还

可通过全国服务热线、 店面预约、

网上预约等方式，享受苏宁电器的

售后服务，并可免费获得苏宁电器

精心打造的售后服务手册。 ”夏卫

华说。

■戴和清

人潮涌动的苏宁电器卖场

财经·分享

2010年12月1日 星期三 编辑/刘晗 图编/言琼 美编/罗智文 校对/苏莹

B02

免费热线：12580呼三湘都市报 新闻热线：0731-84326110�����发行热线、投诉：0731-84316668、84315678、84329777���广告热线：0731-84329988�����本报地址：长沙市芙蓉中路一段 440号 邮编：410005

本报11月30日讯 铁道部新

修订后的《铁路旅客运输规程》和

《铁路旅客运输办理细则》将从今

日起开始执行。 新规中除了将儿

童票执行的身高标准提高10厘米

外， 在车票改签等方面也做了重

大调整。

儿童半价票标准长了10厘米

儿童半价票标准比过去长了

10厘米，原来是身高1.1～1.4米的

儿童可购买半价座票， 现在是身

高1.2～1.5米的儿童可购买半价

座票。这也就意味着，儿童乘火车

免票的身高上限，将由1.1米提高

到1.2米。目前，火车站已经按新

规定修改检测线。

学生票比过去也多了3条限

购规定。新增了3种不能购买学生

票的情况： 学生证没有按时办理

学校注册； 学生证优惠乘车区间

更改但未加盖学校公章；没有“学

生火车票优惠卡”、优惠卡不能识

别或者是优惠卡芯片存贮的信

息，比如乘车区间、学校信息与学

生证记载不一致的。

普通火车票改签须开车前办

改签的变化， 主要是涉及普

通车和动车。

新规中要求，普通列车火车票

改签须在开车前办理。也就意味着

说，如果赶不上普通列车，车票将作

废。新细则明确规定，旅客不能按票

面指定的日期、车次乘车时，应当

在票面指定的日期、 车次开车前

办理一次提前或推迟乘车签证手

续，只有特殊情况，比如因病等情

况、并持有医院证明，在站长同意

后可以在开车后2小时内办理。

新规中， 持动车组列车车票

的旅客不受开车后2小时内限制。

如果没有赶上动车组列车的话，

车票并不作废， 还可以去办理改

签手续。

除了改签， 还有中转签字手

续。 新规定中， 直达票旅客中途

下，车票作废。

车站将不再回收车票

新规中增加乘坐动车组列车

乘客只能携带长宽高总和不超过

130厘米， 重量不超过20千克的

行李。

从明天起， 除非有特殊情况

并经列车长同意外， 持低票价席

别车票的旅客不能在高票价席别

的车厢停留。

还有下车后， 车站将不再回

收车票。新规中，出站时车站回收

车票的条款已被删除了。

“车票其实就是旅客与承运

人之间的一个合同， 即使旅客出

站， 火车站也无权回收旅客的火

车票”。湖南湘鼎律师事务所刘聚

才律师表示。 ■记者 朱玉文

铁道部新规今起执行

乘普通火车迟到，车票将作废

●买儿童票标准提高10厘米●坐动车行李限20千克

●“旅客出站车票回收”争议条款被删除

本报11月30日讯 今天，湖

南省首届公共机构节能新产品

推介展示会在长沙开展。

展示的产品和技术包括太

阳能与热泵等新能源利用产品

和技术、 计量仪器仪表产品和

技术、 办公照明设备新产品和

技术、 中央空调系统节能新产

品和技术、 合同能源管理等新

的能源管理模式项目等7大类。

■记者 朱玉文

本报11月30日讯 铁道部

与中国银行宣布启动银联标准

铁路预付卡项目合作。

银行方面人士表示， 这种

铁路预付卡类似公交一卡通，

有望在一些高铁线路和动车线

路上率先使用。

根据中国银联和铁道部签

署的协议， 今后将提供多种方

式的购票服务， 火车站刷卡购

票、自动售票机售票、售票窗口

刷卡购票都将成为可能。此外，

手机、电话、互联网等新兴支付

方式也将应用于购买火车票。

■记者 朱玉文

铁道部将推出

铁路一卡通

可能在高铁率先使用

节能新产品新技术

推介展示会召开
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日前，央视《每周质量报告》连

续曝光蜂蜜、蜂胶等蜂产品掺假问

题， 消费者在倍感紧张的同时，整

个蜂行业也备受拷问。那么作为蜂

产品生产大国，真正的好蜜、好蜂

胶都在哪里？

据原中国养蜂学会蜂产品专

业委员会主任、中国农业科学院蜜

蜂研究所研究员袁泽良介绍说，蜂

产业需要以全产业链作为保障，仅

在行业源头对原料的掌控环节就

不是低门槛的事儿，不具备实力的

企业根本不可能做到。

众所周知，食品安全问题大多

数是出现在源头的原料上，而蜂产

品更是如此，由于蜂蜜的季节性很

强， 每个蜜源开花期

很短， 只有很短的时

间才能从蜂农中收到

该种蜜，因此，蜂企不

仅需要有庞大、 专业

的采购团队和巨额的收购资金储

备作为支撑，而且还需要收购标准

和检测体系作为蜂产品品质的关

键控制点，否则无法从源头上保证

产品的纯正和天然， 蜂胶更是如

此。

在原料的采购上，笔者在采访

几家老牌蜂企后发现，汪氏蜜蜂园

对于原料关的做法值得借鉴。首

先，汪氏蜜蜂园在自建基地、与蜂

农建立合作社的基础上，还拥有一

支庞大的采购团队，据汪氏蜜蜂园

相关负责人表示，这支收购队伍成

员此前均为蜂农或行业从业者，拥

有相当丰富的经验，曾在历届全国

蜂产品行业感官检测比赛中囊括

蜂蜜和蜂胶多项团体和个人第一

名。

在花期时节，这批专业的收购

队伍会下到各个蜜种蜜源地进行

采购，这些经验丰富的采购人员首

先会对原料进行感官检测，对原料

蜜的色泽、气味、蜜种及对采集时

间的长短等逐一进行检测， 同时，

在采购过程中会抽取两份样品，一

份委托秦皇岛出入境检验检疫局

技术中心进行检测，另一份送至公

司内部进行感官、 理化及仪器检

测，任何一方出现问题，都会终止

收购，从而在源头上就杜绝了掺假

现象的发生。

深度观察：蜂产品生产大国的真蜜到底在哪里？

经济信息

12月1日起，铁路儿童票的身高标准调整为1.2米—1.5米，身高1.2

米以下的儿童乘坐火车将无需购票。 新华社 图


